
 

 

VERBALE DELL’OTTAVA RIUNIONE DEL DIRETTIVO 2019-2021 
DELLA DIVISIONE DI DIDATTICA 

(via skype) 
 
 
Il giorno 23 dicembre alle ore 16.00 il Consiglio Direttivo della Divisione di Didattica si è riunito via 
skype per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

1) Situazione Scuola “Del Re” 2020 
2) Considerazioni sulla Scuola “Segre” 2020 
3) Assemblea della Divisione 
4) CNS: cambia la casa editrice, ma non solo 
5) Varie ed eventuali 

 
Presenti: Margherita Venturi, Paola Ambrogi, Eleonora Aquilini, Anna Caronia, Maria Funicello, 
Anna Maria Madaio e Francesca Turco 
Assenti giustificati: Valentina Dominici, Giovanni Villani, Elena Lenci, Sara Tortorella e Gianfranco 
Scorrano 
 
Alle ore 17.00 Giovanni Villani si unisce alla riunione. 
Alle ore 17.15 Maria Funicello lascia la riunione. 
 
Assume le funzioni di segretario verbalizzante Anna Caronia 

 
1) Situazione Scuola “Del Re” 2020 
La Presidente ringrazia i componenti del Comitato Organizzatore per il grande lavoro svolto nella 
realizzazione della Scuola che ha avuto un ottimo riscontro con la partecipazione di 120 docenti. 
Informa che sono cominciati anche i lavori della seconda fase della Scuola, cioè i partecipanti divisi 
in quattro gruppi si sono già incontrati una prima volta con i docenti referenti: Gruppo Luce e Colore 
(referenti Margherita Venturi e Marianna Marchini); Gruppo Spettroscopia (referenti Valentina 
Dominici e Sandro Jurinovich); Gruppo Giallo e dintorni (referenti Anna Maria Madaio e Maria 
Funicello); Gruppo Acidi, basi e sali (referenti Eleonora Aquilini e Ugo Cosentino). I docenti di 
ciascun gruppo singolarmente, o in piccoli gruppi elaboreranno un percorso didattico da realizzare, 
possibilmente, con i propri alunni in modalità DAD, o in presenza per chi potrà. I risultati di questa 
sperimentazione verranno presentati durante la terza fase della Scuola che si svolgerà a partire da fine 
febbraio mediante una serie di incontri a distanza, da programmare, su piattaforma Microsoft 
TEAMS. Al termine della Scuola si pensa di divulgare tutte le attività svolte dai partecipanti sia 
tramite la rivista CNS, sia sul sito della Divisione di Didattica e anche di pubblicare i video dei 
seminari sul canale YouTube della Società Chimica Italiana. 
 

2) Considerazioni sulla Scuola “Segre” 2020 
La Presidente ringrazia i componenti del Comitato Esecutivo per l’ottimo lavoro relativo 
all’organizzazione della Scuola di quest’anno e invita Anna Caronia a riportare i risultati emersi dal 
questionario proposto ai partecipanti. Caronia informa che hanno partecipato 28 tra docenti 



provenienti dal sistema università e scuola e precisa che il numero limitato dei partecipanti (massimo 
trenta) è stato voluto e necessario in quanto, oltre ad attività comuni seminariali, la Scuola prevedeva 
momenti di lavoro di gruppi che, vista la modalità a distanza, per essere efficaci avrebbero dovuto 
coinvolgere non più di 7 o 8 docenti. Purtroppo, solo 20 partecipanti hanno risposto al questionario 
di gradimento; dall’analisi delle risposte è comunque emerso che quasi tutti sono rimasti soddisfatti 
per il tema trattato, per il programma e per l’organizzazione della Scuola.  
La Presidente precisa che anche per questa Scuola le attività svolte saranno divulgate pubblicando i 
video dei seminari sul canale YouTube della Società Chimica Italiana e tramite articoli sulla rivista 
CNS. 
 
3) Assemblea della Divisione 
La Presidente informa che per la nostra Divisione, così come per tutte le altre Divisioni della SCI, 
occorre organizzare l’Assemblea Annuale, che in accordo con le indicazioni approvate dal Consiglio 
Centrale della SCI, si svolgerà in modalità telematica semplificata. L’assemblea è necessaria per far 
approvare dai Soci le attività della Divisione 2020 e il suo bilancio. 
 

4) CNS: cambia la casa editrice, ma non solo 
La Presidente comunica che il Comitato Esecutivo della Società Chimica Italiana ha finalmente 
deciso di cambiare la casa editrice a cui affidare la pubblicazione della rivista CNS, che dal 2021 
passerà da Aracne alla CLUEB di Bologna e sarà totalmente open access. La nuova casa editrice 
penserà alla progettazione della rivista, al format e a tutto ciò che afferisce alla grafica e 
all’impaginazione. 
La Presidente riferisce che il Consiglio Centrale della SCI ha accettato la proposta di organizzate la 
rivista come segue: un Comitato Editoriale (Direttore: Presidente della Divisione di Didattica; Vice-
Direttori: Past President e Vice Presidente della Divisione); un Comitato di Redazione formato da 
referee che fungeranno anche da responsabili delle varie sezioni nelle quali verrà suddivisa la rivista 
(epistemologia, storia della Scienza, diffusione della cultura chimica, contributi da e per scuola di 
vari ordini, pagine dedicate ai contributi degli studenti, etc.) e che, quindi, avranno il compito di 
reperire contributi; un Comitato Scientifico in cui inserire oltre al Presidente della SCI altre figure 
importanti. da decidere. La Presidente propone anche di affidare la carica di Direttore Onorario a 
Luigi Campanella e di Segretario di Redazione a Pasquale Fetto, come riconoscimento del grande 
lavoro e impegno dimostrati in questi anni. 
 

5) Varie 
La Presidente informa che l’ebook relativo alla Scuola Segre 2018 ha avuto il codice ISBN. 
 
 
Avendo esaurito tutti i punti all’OdG, la riunione termina alle ore 18.00. 
 
 
 

Segretaria verbalizzante    Presidente della Divisione 
     Anna Caronia            Margherita Venturi 

 

 


